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海港新援加布里埃尔奇尼奥：我已经做好了准备
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1月27日上午，海港全队从阿布
扎比飞抵上海。浦东国际机场到达出
口外，大量海港球迷早已守候在此，想
要与球队“打个照面”。一方面是因
为，自上赛季结束后，球迷们再未有机
会与球队近距离接触；另一方面则是
由于，27日当天一早，俱乐部完成了
对六名新援的官宣，而机场也是大家
首次能目睹新援的地方。

冬季转会窗口期间，海港引入了
六名球员，其中包括三名内援和三名
外援。其中，作为第五外援引进的加
布里埃尔奇尼奥颇受关注。在接连
敲定维塔尔和莱昂纳多后，海港队的
第五外援引进工作有些小波折，甚至
一度各方都做好了该球员无法赶上
海外冬训的准备。不过，就当全队在
阿布扎比的冬训进入最后一周时，好
消息终于传来：海港接近签下效力于
葡超莫拉雷人的边锋加布里埃尔奇
尼奥。

从传闻出现，到球员抵达，一共不
过三天时间。当地时间 1月 23日上
午，加布里埃尔奇尼奥的身影就出现
在海港队的训练场上。不过由于刚刚

经历了长途飞行，出于保险起见，在球
员与医务组沟通后，穆斯卡特还是决
定让他单独进行一些恢复训练。第二
天上午，加布里埃尔奇尼奥加入全队
合练中。训练课开始前，穆斯卡特号
召全队对加布里埃尔奇尼奥的到来表
示欢迎。与队中其他几名外援一样，
加布里埃尔奇尼奥也来自巴西，但初
来乍到明显可以感觉到他还有些拘
谨，对于大家的掌声只是礼貌地微笑
回应。为了让他更快融入，穆斯卡特
先是单独向其讲述了自己的技战术要
求，同时在整体阵型移动训练中，有意
识地单独提醒加布里埃尔奇尼奥需要
注意的事项。看得出来，尽管是最晚
到队，但海港并不打算让加布里埃尔
奇尼奥“慢慢来”，相反全队更希望他
尽快进入角色。

对于海港的需要，加布里埃尔奇
尼奥非常清楚，而且看起来，他自己也
有同样的渴望。“我在到这里之前，一
直处于赛季中的状态，因为葡超比赛
没有中断。所以就身体方面而言，我
已经做好了准备。我会尽快与队友磨
合，融入到全队的打法中。”

海港队正在积极备战新赛季，但
球队不得不面临一个现实情况，那就
是武磊的伤病问题。由于进行了膝盖
手术，武磊将缺阵8-10周，考虑到之
后恢复训练需要的时间，因此术后三
个月时间里，武磊恐怕都无法为球队
披挂上阵。

上赛季，海港夺得双冠王，武磊个
人迎来数据新高。联赛中30轮联赛
打入34球，场均进球超过一球；各条
战线总计38球外加11次助攻，妥妥的
中超顶级水准。在武磊缺席后，谁能
扛起进球重任？外界将希望寄托在莱
昂纳多身上，当然具体效果尚待观
察。至于武磊，则需要抓紧时间进行

康复。大年初二，出自崇明根宝足球
基地的一众球员前往崇明看望恩师徐
根宝并为其祝寿，这也是武磊时隔多
日后首次出现在公众视野中。“每年都
会在这样一个日子回来看望徐指导，
这和我们取得了什么样的成绩关系不
大。”武磊说。

据武磊透露，目前术后尚无具体
的复出时间表。“还需要一步步看，慢
慢观察，现在还没有开始在健身房的
训练，刚刚进行完手术，我自己也清楚
不能着急，需要一点时间和耐心。”从
年初三开始，武磊投入到了复杂且多
少有些枯燥的康复过程中，每天上下
午的训练与恢复时长大约需要八个小

时，其中包括了必要的肌肉力量恢复
等。伴随着这些必要的康复措施，武
磊还需要对手术区域进行实时观察，
以便时刻掌握恢复程度。

早在2019年，海港队就曾以2比
0战胜北京国安夺得过超级杯。不过
当时，武磊已经加盟西班牙人俱乐部，
他是在巴塞罗那的家中观看了比赛转
播。因此，在夺得了上赛季的双冠王
后，大部分出自崇明根宝足球基地的
球员已经实现了国内足坛冠军大满
贯，唯有武磊还“缺”一个超级杯。“我
当然希望球队能够再拿一次，因为上
一次我没赶上，所以想让大家帮我圆
个梦。”武磊说。

1月 27日返回上海后，海港队迎来了三天春节假
期。从年初二开始，球员们重新于世纪公园基地集结，
投入到超级杯的备战当中。对比申花，海港的阵容变化
更明显、调整幅度也更大，因此需要更多时间进行磨
合。从比赛的性质而言，超级杯多少有些类似英超赛季
开始前的“社区盾”，颇有些“开胃菜”的意味。但毕竟这
是一场德比，全队肯定希望能尽全力应对。
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随着五名外援敲定，海港队的新
赛季人员框架基本成型，结束第一阶
段海外冬训后，穆斯卡特也在抓紧时
间捏合球队，为即将到来的超级杯做
准备。

上赛季位列前几名的球队中，此
次海港的阵容调整幅度堪称最大。作
为进攻核心的奥斯卡、巴尔加斯离队，
中场外援奇塔迪尼租借到期回归母
队，俱乐部先后引进维塔尔、莱昂纳
多、加布里埃尔奇尼奥作为替换。其
中，维塔尔承担着中场串联的作用，加
布里埃尔奇尼奥具备了出色的速度，
而莱昂纳多的到来则能进一步提升海
港在门前的火力。相较上赛季的三名
外援，今年新援的个人特点更鲜明，这
也为海港队的战术调整提供了可能。
当然，无论如何调整，攻势足球的理念
都不会改变。

除外援外，明天、刘若钒、艾菲尔
丁这三名内援的加盟，能使海港在阵
容厚度上得到增强。上赛季后半段，
由于王振澳受伤，海港队在边后卫位
置上大部分时间仅有王燊超、傅欢和
李帅三人，小将鲍世蒙偶尔轮换亮相，
而这当中老将王燊超还时不时需要客
串中后卫角色。明天到来后，海港队
在边后卫位置上有了更多选择，而刘
若钒和艾菲尔丁都属于有冲击力、能
突破的类型，并且在比赛经验上有一
定积累，两人的到来能令球队在前场

不再只有吕文君、冯劲这些常规轮换
选择。

新援的到来，在丰富阵容同时，也
加剧了竞争。是考虑外租到其他球队
积累比赛机会，还是继续留在球队等
待？这的确是个问题，而从现实来看，
有不少球队对海港队中的一些球员抱
以极大兴趣。比如，刘小龙就已经前
往青岛西海岸“报到”，而大连方面一
直以来也对刘祝润、贺惯有意，另外像
一些2003届的队员也纷纷引起关注
……由于国内转会市场尚有一段时间
才关闭，因此在球员外租或离队方面，
各方还能再斟酌一番。

阵容框架 逐步成型

武磊：希望队友帮我圆梦超级杯

相较于奥斯卡、巴尔加斯的离队
和武磊、蒋光太等人的伤病所带来的

“困难”，穆斯卡特的着眼点更多还是
放在全队的磨合上，针对这一点，时间
就成了最实际的挑战。

“众所周知，我们上个赛季最后一
场比赛结束得比较晚，而今年的第一
场比赛马上要在几天后打响，所以整
体来看，留给我们准备的时间并不充
裕。”穆斯卡特表示。从阿布扎比回来
后，海港队仅仅获得了三天春节假期，
然后马上投入到新的备战当中，这也
是教练组在全队完成第一阶段冬训后
早就制定好的计划。就在当时，穆斯
卡特便不止一次提及“时间”：“我们还
有一些时间去训练、去备战。”

除了自身训练外，海港队也通过
与兄弟球队之间的热身赛来找问题。
过去一周里，海港先后与正在上海冬
训的青岛海牛、长春亚泰过招，形式类
似于在阿布扎比期间的最后两场热身
赛，即两场比赛分别安排两套阵容出
战，既是以赛代练，也是继续考察球
员。由于临近正式比赛，因此这两场
于上汽浦东足球场进行的热身赛全都
采取封闭形式进行，教练组在比赛过
程中也适时让所有新赛季名单框架内

的队员出场。比赛之余，球队在伤病
预防方面做了不少工作，毕竟相较气
候温暖的阿布扎比，上海的气温要低
不少，这也在一定程度上增加了伤病
风险。而从目前的天气预报来看，超
级杯当天昆山的最低气温可能跌破零
摄氏度，这对参赛双方和球迷来说同
样是个挑战。

紧凑备战之余，穆斯卡特依旧展现
了自己一贯以来的绅士风度和团队领
导力。在他的感召下，全队以众筹方式
为在世纪公园训练基地工作的阿姨购
买了一辆电瓶车，作为一份新年礼物。
在穆斯卡特眼里，全队上下包括球员、
球队工作人员及为球队服务的人员，都
是海港大家庭的一员。

按照计划，海港全队将会在5日
训练结束后前往昆山，6日下午全队
前往昆山奥体中心进行赛前适应场地
训练。超级杯结束当晚，全队就会返
回上海，休整一天后即刻踏上前往日
本征战亚冠的旅程。

抓紧热身，穆斯卡特强调“时间”

海港球员以众筹方式为在世纪公园训练基地工作的阿姨购买了一辆电瓶车，作为一份新年礼物


